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ATA NÚMERO UM 

 

Conselho Municipal de Juventude 

Ata da reunião do dia dez de dezembro de dois mil e dez 

 

Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dez, pelas dezassete e trinta, 

com a presidência da Sr.ª Presidente da Câmara Municipal, Fernanda Asseiceira, 

reuniram-se no Auditório dos Paços do Concelho, os membros da Conselho Municipal 

de Juventude, com a seguinte ordem de trabalhos.------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Informações.------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 2 – Eleição de dois secretários para a mesa do Conselho Municipal de 

Juventude.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – Organização Interna, nos termos do art.º 12 da Lei n.º 8/2009, de 18 de 

Fevereiro (Plano de Atividades; Regimento Interno; Comissões Eventuais).----------------- 

Ponto 4 – Eleição do representante do Município no Conselho Regional de Juventude e 

do representante do Conselho Municipal de Juventude no Conselho Municipal de 

Educação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 5 – Projeto de Regulamento do Conselho Municipal de Juventude, a submeter à 

Assembleia Municipal, nos termos do artigo 25.º da Lei nº 8/2009, de 18 de fevereiro.-- 

 Ponto 6 – Outros assuntos.------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estavam presentes na reunião referida em epígrafe os seguintes elementos:--------------- 

---Presidente Fernanda Asseiceira -------------------------- Câmara Municipal de Alcanena--- 

---Vereadora Maria João Gomez ---------------------------- Câmara Municipal de Alcanena--- 

---Vereador Hugo Santarém --------------------------------- Câmara Municipal de Alcanena--- 

---José Luís Ramos --------------------------- Presidente da Junta de Freguesia de Bugalhos--- 

---António Fresco ------------------------------- Presidente da Junta de Freguesia de Minde--- 



 

 2.6 

 

---Sérgio Lopes -------------------------------------- Agrupamento de Escuteiros de Alcanena--- 

---Patrícia Silva ------------------------------------------------------------- Amigos Vida Selvagem--- 

---Luís Henriques ------------------------------------------------------------- Juventude Socialista--- 

---Vanessa Bernardo ----------------------------------------------- Juventude Social Democrata--- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após um período de tolerância de vinte minutos, deram-se início aos trabalhos pelas 

17 horas e 50 minutos, com o ponto 1 das informações, tendo a  Sra Presidente 

começado por indicar  as entidades que compõem o conselho, tendo referido ser 

muito positivo promover a dinâmica deste conselho com a realidade que o concelho 

tem, neste momento, ao nível das associações juvenis, mas apostando na criação de 

novas associações juvenis. --------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Usou da palavra Patrícia Silva, representante dos Amigos da Vida Selvagem, para 

referir que a sua associação já não se enquadra na RNAJ, pelo facto dos seus directores 

já terem ultrapassado os 30 anos.----------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou a Srª Presidente referindo que os trabalhos do Conselho Municipal de 

Juventude passarão a ser acompanhados pela Vereadora Maria João Gomez e pelo 

Vereador Hugo Santarém. Entende que a lei que cria estes conselhos não é fácil de 

aplicar, mas é muito importante pois permite a discussão pelos jovens das linhas de 

orientação da política de juventude e do orçamento municipal. Disse ainda que 

gostaria de poder desenvolver, com os jovens como parceiros, mais acções e 

atividades direccionadas à juventude, mas com os condicionalismos que a Câmara 

Municipal tem actualmente, para já, em 2011, poderemos não ter previsto tudo aquilo 

que se pretende. Ainda assim destacou as isenções e os benefícios para a juventude 

enquadrados nas taxas municipais, a par de outras para as pessoas mais carenciadas. 

No associativismo, referiu a existência de um novo regulamento para o apoio ao seu 

funcionamento, que entrará em vigor em 2011, com efeitos plenos em 2012, e que 

representa uma oportunidade para as associações juvenis. A nível dos projetos referiu 

também a criação do cartão jovem municipal, que está a ser preparado em conjunto 

com a movijovem. Por fim, destacou o trabalho da CPCJ municipal, Comissão Proteção  
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de Crianças e Jovens e a realização do ano europeu do voluntariado, que decorrerá no 

próximo ano, apelando à mobilização de todos, mas em particular dos jovens.------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida passou-se à discussão do ponto 2, com a Sra. Presidente a referir que, 

considerando o número de presenças e o facto de ser a primeira reunião, serão os 

vereadores a assegurar o secretariado da reunião, nomeadamente a elaboração da 

ata, de forma a haver algum tempo até que todos se conheçam melhor, devendo os 

dois secretários serem eleitos na próxima reunião, o que obteve a concordância dos 

presentes.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 3, interveio igualmente a Srª. Presidente da Câmara Fernanda Asseiceira, 

solicitando aos presentes que reflectissem no plano de actividades para o conselho, a 

ser discutido numa próxima reunião. Em relação ao regimento interno informou que 

será enviada uma proposta de regimento, para que todos possam avaliar e propor as 

alterações que considerem. Em ambos os casos foi dado o final de Janeiro como prazo 

para recepção das sugestões e eventuais alterações. Por fim, referindo-se à 

constituição de comissões eventuais, entende não estarem reunidas as condições para 

existir agora alguma comissão.---------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 4, solicitou a Sr.ª Presidente que, considerando o número de presenças, 

pudesse passar para outra reunião, não havendo objecções.------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se então para o ponto 5, onde a Sr.ª Presidente referiu que, à semelhança do 

que propôs em relação ao regimento e ao plano de actividades, fosse enviada uma 

proposta de regulamento para que todos se possam pronunciar e que até final de 

janeiro fizessem chegar os contributos que entendam importantes.--------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim, no ponto 6, referente a outros assuntos, a Sr.ª Presidente deu a palavra a 

todos os presentes para que pudessem intervir em qualquer assunto, mas 

principalmente em relação ao conselho, que teve hoje a sua primeira reunião, às linhas 
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de orientação para a juventude e aos projectos municipais.-------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra a Vereadora Maria João Gomez, que, após os cumprimentos iniciais, 

lamentou que as presenças não fossem em maior número. De seguida apresentou um 

pouco dos projectos e atividades da Câmara na área da juventude, da cultura e do 

desporto, apelando à motivação dos jovens em participarem, pois só assim elas se 

poderão multiplicar. Realçou o trabalho realizado com o agrupamento de escolas e 

com as associações juvenis. Por fim, informou que decorrerá em Santarém o Encontro 

Regional de juventude, no I.P.J., com a temática do combate à pobreza.---------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador Hugo Santarém aproveitou também para cumprimentar os presentes e 

começou por dizer estar muito agradado com a criação do conselho municipal de 

juventude, que tem hoje o seu primeiro plenário, dando assim cumprimento à lei 

8/2009. Entende ser este conselho um instrumento fundamental para a participação 

do jovens na vida pública, chamando a si a decisão em matérias que a eles dizem 

respeito, indo ao encontro dos seus anseios e dos seus problemas.---------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Interveio de seguida Sérgio Lopes, do Agrupamento de Escuteiros de Alcanena, 

afirmando poder ser muito importante o conselho e o debate das actividades para os 

jovens, para que consigamos agarrar os jovens ao concelho.------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vanessa Bernardo, da Juventude Social Democrata, disse não ter dúvidas de haverem 

cada vez menos actividades para os jovens, tendo acabado, por exemplo, as jornadas 

de juventude, tendo agora os jovens que sair do concelho para ter acesso a algumas 

animações.----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por sua vez, Luís Henriques, da Juventude Socialista, considerou ser muito positivo a 

existência deste conselho, algo que já devia ter sido criado anteriormente, porque 

permite aos jovens poderem exprimir as suas preocupações. Como representante de 

uma juventude partidária está com o objectivo de apoiar a dinâmica do conselho e das 

actividades das associações. Em relação ao regulamento, concorda que seja dado mais  
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tempo e se discuta noutra altura, pois estão apenas seis membros presentes. Por fim 

identifica já alguns pontos fortes no orçamento em relação à juventude, propondo ser 

dada mais publicidade aos eventos que ocorrerem, pois muitas vezes os jovens 

argumentam terem desconhecimento da sua realização.-----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Já Patrícia Silva, dos Amigos da Vida Selvagem, demostrou preocupação por não haver 

hoje muitos jovens dispostos ao voluntariado, afirmando haver uma crise de 

voluntariado jovem, devendo ser uma das prioridades chamar os jovens para o 

voluntariado e para o associativismo, devendo ir-se às escolas ouvi-los para sabermos 

onde querem chegar.---------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se, de seguida, aos representantes das Juntas de Freguesia, tendo o Sr. António 

Fresco, Presidente da Junta de Minde, demonstrado agrado pela existência do 

conselho, porque entende que os jovens devem estar na dinâmica do Concelho de 

Alcanena, defendendo uma juventude aliada com o compromisso de fazer algo de 

melhor pelo Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim, José Luís Ramos, Presidente da Junta de Bugalhos, começou por congratular a 

Câmara Municipal por esta iniciativa, que já era realidade em vários municípios, onde 

começa já a dar os seus frutos. Espera que em Alcanena se vá também pelo bom 

caminho com o empenho de todos, tendo demonstrado toda a sua disponibilidade, da 

parte da Junta de Freguesia de Bugalhos, na colaboração das actividades ou iniciativas 

propostas. Aproveitou para divulgar parte das iniciativas que a Junta dos Bugalhos tem 

previstas, defendendo também uma maior publicidade dos eventos. Por fim lamentou 

a fraca presença de membros do conselho nesta primeira reunião.--------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Sr.ª Presidente Fernanda Asseiceira proferiu uma nota final dos trabalhos, onde 

acrescentou que na próxima reunião de Assembleia Municipal deve ser acrescentado 

um ponto para a indicação do representante de cada bancada no conselho municipal 

de juventude. Deu ainda nota que a Câmara Municipal de Alcanena terá uma página 
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oficial no facebook, onde serão divulgadas todas as iniciativas, que, tendo em 

consideração a situação financeira da Câmara, terão de contar com o apoio de todos. 

Para terminar, agradeceu a presença de todos na primeira reunião do conselho 

municipal de juventude, que, de acordo com a sua vontade, não será, seguramente, a 

última.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo qualquer sugestão ou outros assuntos a tratar, foi dada por encerrada a 

reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
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